

新生

بسم الله الرحمن الرحيم
MINNANO MUSLIM NEWS PAPER

ムスリム新聞

西暦2019年 3月20日

ヒジュラ暦1439年 ラジャブ月

316号

アッサラームアライクム（皆様に平安がりますように）。

「ムスリム新聞」をダウンロードしていただき、ありがとうございます。
暑かったり、涼しかったり、寒暖の差で体の調子をくずしそうですね。
どうぞごゆっくりお読みください。

クルアーン解説

第40章 [赦す御方] 38～40節 (II)

慈悲あまねき慈悲深きアッラーの御名において

また信仰する者は言った。「わが民よ、私に従え。私はあなたがたを道理の道に導こう」。(40:38)

「わが民よ、この現世は享樂に過ぎず、まことに来世こそ定住の館である」。(40:39)

悪事をなした者、彼はそれと同じものしか報いられない。一方、男でも女でも、信仰者で、善行をなした者、それらの者は楽園に入り、そこで清算なしに糧を与えられる。(40:40)

クルアーンの部分は、『日亜対訳クルアーン』(作品社) を参照しています。

★ジャラーライン (『ジャラーラインのクルアーン注釈 (Tafsīr al-Jalālīn)』 ジャラール・アッ=ディーン・アル=マッハリー (ヒジュラ暦864年没) とジャラール・アッ=ディーン・アッ=スユーティー (ヒジュラ暦911年没) 著) (参照:『タフスィール アル=ジャラーライン』第3巻、中田香織 (ハビーバ) 訳中田考 (ハサン) 監訳、日本サウディアラビア協会、2006年。)

『ジャラーライン』はクルアーンの読誦法としてワルシュ&ナーフィウを採用しています。

★イブン・カスィール (『イブン・カスィールのクルアーン注釈 (Tafsīr Ibn Kathīr)』 イブン・カスィール (ヒジュラ暦774年没) 著)

★クシャイリー (『精妙なる示唆 (Latā'if al-'ishārāt)』 クシャイリー (ヒジュラ暦465年没) 著)

※文中のひらながの「かれ」はすべて「アッラー」を指します。

また信仰する者は言った。「わが民よ、私に従え。私はあなたがたを道理の道に導こう」。(40:38)

★ジャラーライン

『私に従え ('ittabi'ūni)』には読誦法が2つあり、「私に (yī)」を留める読み方 (ittabi'ūnī) と、省略する読み方 (ittabi'ūni) があります。

『私はあなたがたを道理の道に導こう』(同章29節で) 既に (「正当な路」と) 説明されています。

★イブン・カスィール

この信仰者は彼の民に、不遜で傲慢で現世を好み至高なる強制者を忘れた者について、説明しています。そこで、彼は彼らに、『わが民よ、私に従え。私はあなたがたを道理の道に導こう』と言いました。彼の言葉はフィルアウンが同章29節で、『私はおまえたちを道理の道にしか導かない』と、嘘をついたものとは異なります。

★クシャイリー

彼は、彼らへ宣教することを継続し、彼らは、彼らの拒絶と頑迷さを継続しました。

「わが民よ、この現世は享楽に過ぎず、まことに来世こそ定住の館である」。(40:39)

★ジャラーライン

『享樂 (mata'un)』 いずれ消え去る楽しみ。

★イブン・カスィール

次いで、彼は彼らに現世を嫌いになるように促しました。彼らは来世よりも現世を好み、そのために、アッラーの使徒がムーサー（祝福と平安あれ）であることを真実として認めることができずにいました。そこで、彼は『わが民よ、この現世は享樂に過ぎず、まことに来世こそ定住の館である』と、言いました。つまり、現世は近々なくなり消え去る短い享樂で、いずれ消え去りなくなります。

『まことに来世こそ定住の館である』つまり、そこには終わりがなく、その場所から動くこともなく、そこから別のところへと移り変わることのない館であり、すなわち、安らぎの楽園、もしくは、灼熱地獄かのいずれかです。

悪事をなした者、彼はそれと同じものしか報いられない。一方、男でも女でも、信仰者で、善行をなした者、それらの者は楽園に入り、そこで清算なしに糧を与えられる。(40:40)

★ジャラーライン

『入り (yadkhulūna)』は別の読誦法で、『入れられ (yudkhulūna)』とも読みます。

『そこで清算なしに糧を与えられる』代償なしに、ふんだんな糧。

★イブン・カスィール

『それと同じものしか』つまり、「それと同じもの唯一つを」。

『清算なしに』アッラーは報いに定量を定め給うてはいません。そうではなく、かれ（誉れ高き威厳ある御方かな）は、代償を求める事なく、また（報いることに）困窮することなく、多くの報償によって報い給います。アッラー（至高なる御方かな）こそ、正しさに導き給う御方であらせられます。

★クシャイリー

『彼はそれと同じものしか報いられない』これは、量についてで、様態について（同じ）ではありません。というのも、はじめは（被造物の）悪（行）ですが、アッラーからの報いは、はじめのもの（悪行）に対してなされる善（なる行為）で、それは悪（なる行為）ではないからです。

『信仰者で』これは、現世において（『信仰者で』）、ということです。（訳者注1）というのも、現世で信仰者でない者に、善行はないからです。

『それらの者は楽園に入り、そこで清算なしに糧を与えられる。』つまり、永遠に終わらず続く糧です。彼らは、楽園から出ることもなく、彼らにおかれた結末から出ることもありません。

（訳者注1）来世において火獄に入れられた者たちは、最後の審判などを通じてすでにアッラーのことを信じる信仰者となりますが、その信仰は何の役にもたちません。それゆえ、来世で信じた者と区別するために、「現世において」とここでは解説されています。

見てみようアラビア語

クルアーン第40章39節から

إِنَّمَا هَذِهِ الْحَيَاةُ الدُّنْيَا مَتَاعٌ.

(意訳)

まことに、この現世は享楽に過ぎない。

إِنَّمَا

(副詞)

まことに

هَذِهِ الْحَيَاةُ

(名詞) (代名詞)

世 この

مَتَاعٌ

(名詞)

享楽

東南アジアのシャーフィイー派 第 24 回

— ジャワ島のシャーフィイー派 1 —

アフマド塙崎悠輝

前回は、インドネシアのスマトラ島にあるミナンカバウ地方から出たウラマーの一人、ヤースィーン・アル＝ファダーニーについて書きました。また、ヤースィーン・アル＝ファダーニーたちが、マッカでマドラサ・ダールル＝ウルーム・アッ＝ディーニーヤのような学校を運営していたため、サウディアラビア王国統治下の 20 世紀であっても、東南アジアのムスリムがマッカで学びに集まってきたしました。マッカは、19 世紀までと同様、ある程度は、シャーフィイー派の法学が学べる場であり続けました。

今回から、ジャワ島のシャーフィイー派について書いていきたいと思います。インドネシアは、スマトラ島の他に、ジャワ島、ロンボク島、スラウェシ島、カリマンタン島、バリ島、その他数多くの島々で成り立っています。ジャワ島は、その中でも最も面積が大きく、最も多くの人口が集まっているのがジャワ島です。ジャワ島の面積は、日本全体の 3 倍強あります。そこに 1 億 5 千万人が住んでいます。インドネシアの総人口が、2 億 6 千万人ですから、その 6 割近くがジャワ島に住んでいます。

インドネシアのムスリムは、総人口の 9 割近く、2 億 3 千万人程度いると考えられています。ジャワ島でもムスリムの人口が多数を占めていますから、この島には 1 億人以上のムスリムが住んでいます。ジャワ島に住んでいるのは、7 割がジャワ人、他に 2 割程度のスンダ人、1 割程度のマドゥラ人などがあります。共通語としてインドネシア語がありますが、ジャワ語は 1 億人以上が話している言葉です。スンダ人はジャワ島の主に西部に住んでいて、スンダ語を話します。マドゥラ人はジャワ島の東にあるマドゥラ島などに住んでいます。

この連載では、前に、マレー語が東南アジアのムスリムの共通語（表記方法は、アラビア文字を用いた「ジャウイ」）であったことを書きました。また、東南アジアのウラマーによって、シャーフィイー派の法学書を含め、マレー語で数多くの宗教書が書かれてきたことを紹介してきました。ジャワ島出身のウラマーも、マレー語の宗教書を数多く書いており、ジャワ島で学ばれてきました。しかし、ジャワ語で書かれた宗教書も数多くあります。スンダ語で書かれた宗教書もあり、決して少なくはありません。ジャワ語やスンダ語は、独自の文字を持っていて、ジャワ語やスンダ語をアラビア文字で表記する方法もあり、その表記法はペゴンと呼ばれます。

この連載の主題、「東南アジアのシャーフィイー派」について考えるうえで、ジャワ島は重要です。前に、法学派というのは、ムスリムが、フィクフについて知りやすくするための仕組みである、と説明しました。法学派というのは、行政や裁判のためだけではなく、それ以上に、日常的な礼拝のことやザカート、結婚、葬儀のこと、その他諸々のことについて、モスクなどでムスリムがすぐに知ることができるようにするための仕組みであるといえます。また、ムスリムが子供のころから、クルアーンを読むのに加えて、ウドウーや礼拝のやり方から始めて、法学の基礎的なことを学んでいくようにする仕組みもあります。ジャワ島は、規模についていえば、シャーフィイー派という法学派の仕組みが世界でも最も大規模に機能している土地であるといえます。ジャワ島には、ムスリム以外にキリスト教徒や仏教徒もいるし、シーア派もいますが、スンナ派のムスリムが多数を占めています。その大多数が、シャーフィイー派の仕組みを利用しています。

インドネシアでは、ムスリムが住み込んで、イスラームの学問を学びながら、働き生活する場、プサントレンが多数あります。ジャワ島だけで、プサントレンは、2 万はあるといわれます。プサントレンは、学校として登録されているところが多いですが、単に学校というよりも、学んで生活する共同体という面が大きく、敷地の中

には、大人や老人、乳幼児も家をもって暮らしている場合が多いです。生徒の多くも敷地の寮で共同生活しています。この共同体で暮らしているムスリムを「サントリ」と呼びます。プサントレンを創設した人物、主宰している代表者は「キアイ」と呼ばれます。キアイというのは、称号でもあり、名前の前につけて、キアイ・ザイヌッディーンというように呼んだりもします。

次回は、ジャワ島のプサントレンとキアイたち、サントリたちが参加している、ムスリム組織、ナフダトゥール・ウラマー（ウラマーの覚醒）について書いていきたいと思います。世界最大のムスリム組織ともいわれるナフダトゥール・ウラマーは、シャーフィイー派という法学派の仕組みの中で大きな役割を果たしています。東南アジアのシャーフィイー派について知るうえで、ナフダトゥール・ウラマーについて知ることも欠かせません。

続く、インシャーアッラー。

慈悲あまねく慈愛深きアッラーの御名において
イスラームの風 NASIM ISLAM

著：イーマーン・アル=キル先生

訳：ダマスカス留学生有志

写真：子ども達の手作りのサダカボックス。貯金箱のようにサダカを貯めていき、困窮者や必要なところに渡します。

Islamic Homeschooling さんから

<http://ummi.seesaa.net/article/420741188.html>



【イスラーム Q&A 特集】

質問：イスラームでは、最も良いサダカ(喜捨)は、隠れて こっそり施されるサダカ(喜捨)だと聞きました。どうしてでしょうか？

回答：イスラームにおけるサダカ(喜捨)は、2種類あります。義務の喜捨(ザカート)と、義務ではなく任意の喜捨です。

サダカ（喜捨）は、人前に露わにしても良いですが、隠して施される方がより良いとされることについての根拠は、クルアーンやハディースにあります。

アッラーは、クルアーンの中でこうおっしゃいました。

{あなたがたは施しを、あらわにしても結構だが、人目を避けて貧者に与えれば更によい。それはあなたがたの罪悪（の汚）の一部を、払い清めるであろう。アッラーはあなたがたの行うことを熟知されておられる。}【雌牛章：271節】

また、アブーフライラ様(アッラーのご満悦あれ)が、預言者様(彼の上にアッラーの祝福と平安あれ)から伝える伝承で、預言者様(彼の上にアッラーの祝福と平安あれ)はこうおっしゃいました。

「アッラーの影以外、影のない日(訳者注：最後の審判の日)に、アッラーがご自分の影に入れてくださる7種類の人たちがいます。」

その人達の中に、以下の人のことが述べられています。

「サダカをし、彼の右手がそれを支払ったことを、左手が気付くことすらないほどそれを隠した者。」 アル＝ブハーリーとムスリムの伝承

また、サダカ隠すことの徳は、イフラース(アッラーのお悦びだけを求めて誠実に行うこと)により近いこと、リヤー(人目を気にする事。人の歓心を買うことを目的とする事など)や受け取った人への恩着せを取り除き、彼に害や困難が降りかからないようにするためなど、アッラーからの報奨が無くなるか、減ってしまう要素を避けるためです。(彼が、困窮していることを人々に露わにしていない人だった場合は特に注意が必要です。なぜなら、人々は、彼が必要もなく受け取ったのではないか、もしくは、慎み深くないのではないか、等と勘織るからです。)

一方、サダカを表すことについては、表す方がより良い場合、例えば、ザカート(義務の喜捨)を支払っていないのではないかと人々が疑わないようにするためや、人々が自分を模してサダカを差し出すように率先して出す場合など、イスラーム的な利益がある場合においては、表す方が良いとされます。

【クルアーン無料レッスンのお知らせ】

ダマスカス留学生有志

アッサラーム アライクム ワ ラフマトウッラーヒ ワ バラカートウフ

まだアラビア語でクルアーンを読んだことがない方に朗報です！スカイプや Facebook、ライン、ワツツアップなどのオンラインの音声チャットによる、プライベートレッスンに無料でご参加いただけます。

★日時：一对一のプライベートレッスンなので、ご自分のペースで始められます。

時間帯・頻度については先生とご相談の上決めていただけます。(使用言語：日本語)

土日、平日、朝、夜、昼間、週何回、いろいろ対応可能。

一回 10 分くらいからのすき間時間でもステップアップ可。

★参加費：無料

★対象：以下の項目に一つ以上当てはまる方（ムスリマ女性限定）

- ・アラビア文字は一文字も読んだことがない
- ・美しいアラビア語の発音を身に付けたい
- ・クルアーンを詠んで、胸の中にある病を治したい
- ・まとまった時間はとれないで、ちょっとした隙間時間でうまくなりたい
- ・クルアーンをもっとスラスラ読めるようになりたい
- ・預言者様（彼の上にアッラーの祝福と平安あれ）の読み方、タジュウィード（クルアーン読誦法）を身に付けてみたい
- ・アッラーからの導きと慈悲を受けとりたい
- ・自分のペースで、少しづつアラビア文字を覚えたい
- ・もっと預言者様（彼の上にアッラーの祝福と平安あれ）の読み方に近づきたい

クルアーン {人々よ、あなた方の主から確かに勧告が下された、これは胸の中にある（病）を癒し、又信者に対する導きであり慈悲である。...} [ユーヌス章：57-58]

★申込み方法：welove.allah@hotmail.com 宛に、件名を「レッスン希望」として、メールをお送りください。折り返し、先生の方から返信をお送りします、インシャーアッラー。

アッラーが、私たちの人生を、クルアーンで飾ってくださいますように

ワッサラーム アライクム ワ ラフマトウッラーヒ ワ バラカートウフ

イスラーム政治論概説 (14)

I 3. イスラーム経済

人間の認識能力には限りがあり未来の帰結を見通すことはできない。特に「中国で蝶が羽ばたくと、大西洋にハリケーンが起きる」「バタフライ効果」が発生する複雑系である政治や経済のような現象においては近未来的予測すら不可能である。

2008年秋アメリカの大手証券会社リーマン・ブラザーズの経営破たんを機に、一時期は最先端の金融工学の成果として持て囃されたアメリカの「カジノ経済」は瞬く間に崩壊し、世界は金融不況に突入した。

イスラーム法は、マネー・ゲーム、家事の経済を断固拒否する。イスラームが利子を禁じていることは夙に知られているが、禁じられているのは利子だけではない。一切の賭博が禁じられているだけでなく、証券（銀行券を含む）による証券の取引も禁じられ、先物取引もまた原則として禁じられ、特に正貨に関しては即金の等価交換以外の取引は厳禁される。

そしてイスラームは金銀本位制であり、不換紙幣は通貨として認められない。イスラーム経済は市場のマネー・ゲームを認めないだけでなく、国家による通貨の管理、金融政策も認めない。徹底した実体経済志向がイスラームの特徴である。

基本的人権のような一時の流行の思想に流されてイスラーム法に変更を加えることが許されないのと同じく、近視眼的な目先の利益に惑わされて、イスラーム法を破り、金銀本位兌換通貨を配し、利子、先物取引、証券による証券の取引を「金融工学」の美名の下に解禁することもまた許されない。

原油高により潤う湾岸産油国の資本がイスラーム・マネーと呼ばれ、「イスラーム金融」と称するビジネスが注目を集めているが、OIC（イスラーム諸国協力機構）がイスラームの名を騙りながら実際にはカリフ制の実現を妨げる反イスラーム的政治組織だったのと同じく、これらの経済現象もその実態はイスラームに反するマネー・ゲームに過ぎない。イスラーム経済の基礎は金銀本位制であり、金銀すらないコンピューター上だけでの電子マネーのヴァーチャルな取引などは、真のイスラーム経済の対極に位置している。ペーパー・マネー（不換紙幣）と、債務による債務の取引による「信用創造」によって成り立っている現行の銀行制度を前提とする金融経済システムは、全体としてイスラームの教えに反しているのである。

イスラームの教えを蔑ろにしマネー・ゲームで巨利を得た湾岸産油国では、アラブ首長国連邦のドバイが世界最高層のビル「ブルジュ・ドバイ」（2008年現在地上160階、688メートル）を建設中であるのに続き、クウェートが1,001mの「ブルジュ・ムバーラク・アル=カビール」、サウディアラビアが1,600mの「マイル・ハイ・タワー」を建設予定であると発表している。これぞまさに預言者ムハンマドの「砂漠のベドウインの羊飼いこそがこそがこぞって高層ビルを建てるのを見る。それは最後の審判の予兆の一つである。」の予言の成就であり、イスラームの教えが失われた末世の姿に他ならないのである。

おまけ

ハサン先生の過激なつぶやき

<https://twitter.com/HASSANKONAKATA> より

ハラール認証

私がハラール認証に反対している（ハラール・マークをムスリム個人が自分で作って貼るのは自己責任で可）のは、基準が曖昧だとか金儲けだ、という理由ではなく、シルク（アバール）であると確信しているから。ハラール認証に関わる者は皆シルク（アバール）の徒。但し معذور بالجهل の可能性はあり。（3月13日）

（注：無知による免責）

これ（ツイートに添付された写真文書）がスーパーなどで市販されている欧米からの輸入肉は問題なく食べて良い、との現代最高のイスラーム学者ワフバ・ズハイリー師の説を元シリア共和国総ムフティーが追認し、公式にファトワーとして私個人宛に発行してくれたファトワーのアラビア語の原文とその和訳。ハラールマークも認証も全く不要。（3月13日）

イスラーム学の古典で食べ物のハラームに気をつける、というと不正に入手したかどうかに気をつけろ、という話が殆ど。食材を調べろ、などという話は殆どない。（3月13日）

イスラーム学の古典では、これは豚肉だとかアルコールが入っているとかはほとんど言わず、食料の入手経路が公正かという話ばかりだという話。利子を禁じるイスラームからすれば、銀行と取引している業者を通した食料入手はすべてハラーム（禁止）という話になりかねず面白い話。（他の方のツイート3月14日）
→そういうことです（ハサン先生のコメント3月14日）

ハラール認証が「厳格なイスラーム解釈だ」などというバカな誤解を解かないといけない。あれはイスラーム法的に出鱈目な、無知な非ムスリムとムスリムを騙して認証料を巻きあげるために「イチャモン」をつけているだけ。（3月18日）

その上で、アッラーを差し置いて自分たちのでっちあげた規則をハラールとして人々に押し付け、ハラールとハラームを定めるアッラーの大権を篡奪し自らを神とするシルク（多神崇拜）の多神教を犯す極悪人だということ。但し大罪は押し付けのハラール認証であり、自己責任のハラール・マークではない。（3月18日）

『イスラーム学習I』

著者アブドル・アジーズ

訳者 ハビーバ中田香織

6. 預言者

あつら一 じひぶか かた
アッラーは慈悲深いお方です

あつら一 ひとびと あつら一 したが のぞ
アッラーは人々がアッラーに従うことを望んでいます

あつら一 わたし きょういく よげんしゃ おく
アッラーは私たちを教育するために預言者を送りました

あつら一 わたし ただ まちが おし よげんしゃ おく
アッラーは私たちになにが正しく、なにが間違っているかを教えるために預言者を送りました

あつら一 じだい みんぞく よげんしゃ おく
アッラーはいろいろな時代のいろいろな民族に預言者を送りました

あつら一 おく よげんしゃ なんにん
アッラーが送った預言者は何人ですか

せいかく かず し
その正確な数はだれも知りません

あつら一 し
アッラーだけが知っています

さいしょ おとこ よげんしゃ
最初の男は預言者でした

かれ なまえ あーだむ かれ へいあん
彼の名前はアーダム（彼に平安あれ）です

ぬーふ かれ へいあん よげんしゃ
ヌーフ（彼に平安あれ）は預言者です

いぶらーひーむ かれ へいあん よげんしゃ
イブラーヒーム（彼に平安あれ）は預言者です

むーさー かれ へいあん よげんしゃ
ムーサー（彼に平安あれ）は預言者です

いーさー かれ へいあん よげんしゃ
イーサー（彼に平安あれ）は預言者です

むはんまど かれ しゅくふく へいあん よげんしゃ
そして、ムハンマド（彼に祝福と平安あれ）もまた預言者です

よげんしゃ むはんまど さいご よげんしゃ
預言者ムハンマドは最後の預言者です

よげんしゃ にんげん
預言者はみんな人間です

よげんしゃ からだ
預言者には体があります

よげんしゃ ある はな
預言者は歩いたり、話したりします

よげんしゃ こども
預言者には子供もいます

よげんしゃ かみ
預言者は神にはなれません

あつら一 よげんしゃ みちび
アッラーが預言者を導きます

よげんしゃ ひとびと おし みちび
預言者は人々を教え導きます
むすりむ あつら一 よげんしゃ しん
ムスリムはアッラーの預言者たちを信じます

れんしゅう 練習

ただ ぶんしょうにはまる まちが ぶんしょう
1. 正しい文 章 には○、間違った文 章 には×をつけなさい

- a. アーダムとハウワーは最初の祖先です
- b. アッラーは人々が彼に従うことを見ません
- c. 最初の人間アーダムは預言者ではありません
- d. ヌーフ(彼に平安あれ)は預言者です
- e. 預言者は人間ではありません

した ただ ことば おぎな ぶんしょう かんせい
2. 下から正しい言葉を補って文章を完成させなさい

- A. アッラーはすべてのものに_____です
- B. アッラーは私たちを教育するために_____送りました
- C. _____は預言者です
- D. 預言者は_____です
- E. 預言者は_____にはなれません
- F. _____は預言者を信じます

よげんしゃ にんげん じひぶか いぶら一ひ一む むすりむ かみ
a. 預言者 b. 人間 c. 慈悲深い d. イブラーヒーム e. ムスリム f. 神

つぎ ぶんしょう かんせい
3. 次の文章を完成させなさい

- a. 預言者は_____です
- b. 預言者は歩いたり、_____ます
- c. 預言者には_____います

編集後記

アッサラームアライクム（みなさんに平安がありますように）

先日かねてよりお世話になっている方のお見舞いに行ってきました。愛知から高速で、途中パーキングエリアでお菓子を買ったりしながら東京に行きました。浅草にあるホテルに宿泊し、そこから電車に乗って病院まで行きました。浅草のホテルの近くに浅草雷門があり、その周りにたくさんのお店が並んでいて、外国からのたくさんの観光客の中を歩き回って楽しかったです。浅草には、ハラール認証をもったラーメン屋さん、お寿司屋さん、焼肉屋さん、カフェなどがたくさんあり、ハラールだよ、と銘打つてあるとついつい食べに行ってしまいました。

今月の「イスラーム政治論概説」のおまけに、ハサン先生がツイッターでつぶやかれていたハラール認証についてまとめてみました。個人で判断して物にハラール・マークをつけるのではなく、他人への押し付けのハラール認証は「シルク（多神崇拜）」に当たるというつぶやきは強く印象に残りました。ごはんは食べないとお腹がすいて死んでしまうので、何が許された食べ物でそうではないのか、生活する中でよくぶちあたる問題です。いっそお米と野菜だけ食べていればあまり考えなくともいいのかもしれません、やはりお肉も食べたいし、外食もしたくなるので、これは食べられるのか、食べられないのか、人の意見に振り回されてしまいます。イスラームにおいては、アッラーだけに仕える、ということが最も大切で重要なので、アッラーだけに仕えられるようになりますように。

食べ物がハラール（許された物）かそうでないかは、食べ物の素材や材料についてだけでなく、それが公正に手に入れられたのか不正な方法作られたものではないのかどうかも大切で、人の畠から盗んだ物、人から無理やり奪つたりした食べ物などは、禁じられた食べ物（ハラーム）になるようです。不正なやりとりがあった食べ物について他の方のつぶやきの中で、「利子を禁じるイスラームからすれば、銀行と取引している業者を通した食料入手はすべてハラーム(禁止)という話になりかねず面白い話」とありますが、現代の買い物はあらゆる場合においても、利子を取り扱う銀行を通したお金が使用されているので、ほとんどのものが禁じられているものになりそうです。アッラーフ・アアラム（アッラーが最も良くご存知であらせられます）

ちゃんとアッラーの御命令を実行するのには、社会の構造からいってなかなか難しそうですが、できること、じぶんの力よりも超えた事柄について、アッラーはその責めを負わせ給わないでしょうから、体の強さ的にも、頭の良さ的にも、色々な面において社会の変革など出来そうにないいまの状況においては、アッラーの御赦しを求めつつ、出来る限りアッラーの意に沿えるように、じぶんなりに考えて判断して生きるしかなさそうです。アッラーがたくさんの罪を赦し給い、よい行いをなせるように助けてくださいますように。

ワッサラームアライクム ワラフマトウッラーヒ ワバラカートウフ（あなたがたに平安と、アッラーの慈悲と、かれの恵みがありますように）

アーリファ松山